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2007.11.26 

「北総生きもの研究会」11 月例会 

 

日時：2007.11.24  西白井複合センター２Ｆ 

参加者：長谷川・緒方・寺園・矢野・相馬（な）・堺（義）・堺（初）・坪井・森田  9名 

 

０．発表（みなさんからの活動の報告） 

緒方さん：谷田・武西の月 1回フロラ調査を行っている。平田先生のフロラ調査があり、

中央博物館・斉木先生による標本作りの勉強会が 12月 11 日(火)にある。 

堺（初）さん：サシバが帰ってしまったので、平田先生のフロラ調査に参加している。 

堺（義）さん：サシバ南の国へ帰ってしまった。サシバの谷津にノスリが来ている。サシバとノスリ

が入れ違いになる。ノスリは、目がクリクリしている。（堺（初）さん） 

矢野さん：報告は、会計の時に・・・。 

相馬（な）さん：写真絵本作りをした。読み聞かせてくれました。 

坪井さん：9月1ヶ月かかって、ツリガネニンジンをさがした。27箇所あった。ツリガネニンジンが 1

本しかなく、絶えてしまう箇所も見うけられた。 

寺園さん：水草調査をした。自然度が印西市と白井市では、違う。印西市の方が自然度が高い。 

川がまっすぐになってしまい、排水路になっている。子ども達が気軽に遊べる、まっす

ぐでない川が作られたら良い。 

長谷川先生：最近自然に親しんでいないのが残念。木の周径を計ることによって、断面積から、

炭素量を計算することができる。森の現存量（炭素量）を計算することによって、森や

里山を数値化することができる。森の大切さを学ぶことにつながる。 

森田：水草調査をした。水草という違った目で見ることができた。印西市浦部では、水路がコンク

リートＵ字溝になっていた。白井市平塚・名内は土水路が残っていた。市によって土地

改良に対するお金のかけかたの違いがでていた。貴重種は、見つからなかった。 

 

１．活動報告 

 

【議題】 

１、ＮＡＣＳ－Ｊ（2008.3/8土,3/9 日）への参加内容 

「身近な自然を見つめる目」調査 第３回学習会 

日時：2007年 3月 8日（土）13：00-17：00、夜：交流会 

2007年 3月 9日（日）9：00-17：00 

テーマ：「地域の保全計画をデザインする」 

内 容：谷田・武西地域をフィールドとして、簡易版の人為的インパクト図を

作り、これまで調べられた調査結果を素材にワークショップ形式で保全

計画を作ります。（長谷川先生資料より） 

 

ＮＡＣＳ－Ｊの学習会の参加申し込みは、 

相馬（な）が取りまとめますので 参加される方は 12月 7日まで連絡をお願いします。 
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北総里山クラブのほうにも働きかけをします。 

 尚、1月中ごろ、参加人数の最終確認しますのでよろしくお願いいたします。 

 

 夜、他から来られる他の団体との交流会をしたいので、それは北総生きもの研究会で幹事をする。 

 

２、助成金申請について 

・事務局案として、2008年度助成金を申請した方が良いのではないか。 

ホオジロウオッチング        ￥41500 

観察会 5回（講師代、交通費、資料代）￥82000 

合計                ￥123500 

 

・一般参加者を募る「ホオジロウオッチング」の金額を助成団体に申請する。 

・2008年度の観察会や勉強会のやり方（内容、講師の有無、お金、一般参加者をつ

のるかどうか）を検討 ⇒継続審議 

 

３、来年度の計画 

＊2008年度観察会・勉強会などやりたいことを考えておいてください。 

４、 

①会員のボランティア活動保険（自己負担）加入について 

加入手続き終了～2008.3.31 

￥280／1人／年間 （支払い終わっていない方は、矢野さんまで） 

②今後の予定 

・2007.12.4火 原田先生による地衣類調査 谷田・武西の湿地 

9:00市役所集合 

・2007.12.9日 北総里山タウンミーティング 

10:00～桜台センター  

・2007.12.10月 平田先生による植物調査 阿夫利神社下 

AMの部 ９：００～ 福祉センター（谷田）  1803 

PMの部 １：００～ 福祉センター（谷田）  1727(阿夫利神社) 

・2007.12.11火 植物標本作り（中央博物館） 

・2007.12.17月 定例会・忘年会（18：00-）会場名：    

・2008.2.9土  環境フォーラム、文化センター中ホール 

・2008.3.8土 3.9日  ＮＡＣＳ－Ｊへの参加 

・2008.3下旬の平日（変更・検討中）トウキョウサンショウウオの観察会 

1案：1泊２日 鎌田屋旅館 

2案：日帰り（夜遅く帰宅） 権現の森 

＊次回定例会の時、どちらの案が良いかお聞きします。 
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・寺園さんから：水辺保全地域の見学（白井市以外）（来年度） 

2007.12.17月 定例会・忘年会（18：00-）会場名：    

定例会は、忘年会の前に忘年会会場で行います。 

内容：・2008年度観察会・勉強会などやりたいことを考えておいてください。 

・2008.3下旬の平日（変更・検討中）トウキョウサンショウウオの観察会の１案、

2案かどちらがよいか。希望をお聞きします。 


